

rivaux. Quand on a le talent réel, incontestable de M. d'Héricault, on est certes capable d'inventer d'autres trucs. Au demeurant, cette promenade à travers les poursuivants de la jeune veuve est fort plaisante, et nous avons ri plus d'une fois en lisant cette fantaisie très enlevée.

---

**Le Catéchisme du Sacré-Cœur de Jésus**, ou manuel, sous forme de dialogue, des principales associations approuvées par l'Eglise en l'honneur du Sacré-Cœur de Jésus, préparé par J. B. Nolin, S. J., directeur supérieur de l'Apostolat de la Prière pour les centres de langue française au Canada et aux Etats-Unis.

1 vol. in-8.

La première section comprenant 23 chapitres traite de la Sainte Ligue du Cœur de Jésus, appelé l'Apostolat de la Prière ;

La seconde, en 10 chapitres, de l'Archiconfrérie romaine du Sacré-Cœur ;

La troisième, en 10 chapitres, de la Garde d'honneur du Sacré-Cœur.

Un appendice contient le cérémonial et les formules diverses. Cet ouvrage, depuis longtemps attendu, sera très précieux pour les nombreux affiliés aux associations en l'honneur du Sacré-Cœur de Jésus.

---

**Directoire de l'enseignement religieux dans les maisons d'éducation** : *Organisation, méthode, qualités du professeur, appendice bibliographique*, par l'abbé Ch. Dementhon, professeur de philosophie.—Fort volume in 12 pp. XVII-482, prix 4 fr., librairie Poussielgue, rue Cassette, Paris, 1894. *Collection de l'alliance des maisons d'éducation chrétienne.*

Nous recommandons tout spécialement à l'attention de nos lecteurs ce nouvel ouvrage qui nous paraît, à tous égards, digne d'obtenir en notre pays le succès dont la France, la Suisse et l'Italie ont marqué son apparition.

Composé par un ancien élève des Facultés catholiques de Lyon, dont l'autorité en la matière n'est pas contestable,—soumis au contrôle d'une expérience de longues années d'enseignement,—plus d'une fois discuté dans des congrès de spécialistes,—honoré enfin des suffrages les mieux motivés de l'élite des évêques et des publicistes en France, le *Directoire* de M. Dementhon se présente à nous avec les plus rares et les plus sérieuses garanties de valeur intrinsèque.

Aussi, est-ce avec une pleine confiance que nous le signalons au zèle de tous les prêtres et des laïques instruits qui s'intéressent au mouvement des sciences sacrées de notre temps, et veulent un guide aussi sûr qu'aimable pour étudier personnellement ou pour enseigner la religion, à quel degré que ce soit. Mais c'est surtout entre les mains des aumôniers et des professeurs que nous voudrions voir désormais cet ouvrage si suggestif, car il nous semble appelé à leur rendre les plus signalés services pour donner à l'enseignement de la religion cette importance, cet intérêt et cette efficacité qu'il devrait toujours avoir auprès de la jeunesse de nos écoles.

A notre avis, les hommes d'étude sauront particulièrement gré à M. l'abbé Dementhon du riche appendice bibliographique par lequel il a eu l'heureuse idée de compléter son travail : là, en effet, avec des références aussi précises que compétentes sur les meilleurs ouvrages de théologie, on trouvera une liste méthodique des publications les plus appréciées sur la Spiritualité, la Pédagogie, l'Histoire, la Législation canonique, l'Economie politique, les Dictionnaires et Revues catholiques, etc., en un mot, on y trouvera les éléments les plus essentiels pour former une excellente bibliothèque ecclésiastique contemporaine.

Ami lecteur, prenez et étudiez vous-même le *Directoire* : nous serions étonné qu'après un premier examen, vous ne donniez pas à ce livre une de ces places d'honneur que l'on aime à réserver aux ouvrages de fond, qui doivent être consultés plus souvent et médités à loisir.